
令和元年上野原市教育委員会第８回定例会会議録

１ 開会日時 令和元年８月２８日（水）午後３時１３分

２ 閉会日時 令和元年８月２８日（水）午後５時２０分

３ 会 場 上野原市役所もみじホール２階 会議室２

４ 出席委員及び欠席委員の氏名

出席委員 教 育 長 和田 正樹

教育長職務代理者 土屋 すみじ

委 員 白倉 亮子

委 員 富田 佳子

委 員 降矢 俊彦

欠席委員 なし

傍 聴 者 なし

出席職員 学校教育課長 安藤 哲也

社会教育課長 志村 光造

学校教育課教育総務担当リーダー 関戸 広延

社会教育課社会教育担当リーダー 上條 千花

社会教育課自然の里担当リーダー 臼井 修

学校教育課教育総務担当主任（事務局） 石井 陽太

学校教育課教育支援室長 近藤 周利

５ 開 会

事務局

ご起立願います。礼。ご着席ください。

和田教育長

令和元年上野原市教育委員会第８回定例会を開会します。

ただいまの出席委員は５名です。

本日の議事日程は、お手元に配布した議事日程のとおりです。

６ 前会会議録の承認

和田教育長

日程第１、前回会議録の承認を行います。第７回定例会の会議録については、

確認の上、これを承認したいと思いますが、異議ありませんか。



各委員

異議なし。

和田教育長

異議なしと認めます。したがって前回会議録については承認されました。

７ 教育長報告

和田教育長

日程第２、教育長報告、８月の一般報告を行います。

資料の９ページをご覧ください。

（８月の一般報告を行う）

以上を報告させていただきます。

ご質問などございましたらお願いします。

各委員

ありません。

和田教育長

ないようですので、以上で教育長報告を終了します。

８ 議事

和田教育長

日程第３、議事。

議案第２７号「令和元年度上野原市一般会計補正予算（第３号）について」を

議題とします。

議案第２７号でございますが、各担当の説明が終わったところで各担当ごとに質

疑を行い、すべての担当の質疑が終わりましたら採決を行いたいと思います。

それでは、事務局から説明をお願いします。

事務局

（議案を朗読し、提案を行う）

教育総務担当、学校教育担当、社会教育担当の順で説明を行います。

別紙資料として配布いたしました「補正予算説明資料」をご参照ください。

それでは、教育総務担当分の説明からお願いします。



関戸学校教育課教育総務担当リーダー

（資料を基に説明）

和田教育長

教育総務担当の説明が終わりました。これより質疑を行います。

ご意見・ご質問はございますか。

各委員

ありません。

和田教育長

それでは、教育総務担当分の質疑を終了します。

次に、学校教育担当分の説明をお願います。

関戸学校教育課教育総務担当リーダー

織田学校教育課学校教育担当リーダーが欠席していますので、代理として説明を

させていただきます。

（資料を基に説明）

和田教育長

学校教育担当の説明が終わりました。これより質疑を行います。

ご意見・ご質問はございますか。

各委員

ありません。

和田教育長

それでは、学校教育担当分の質疑を終了します。

次に、社会教育課社会教育担当分の説明をお願いします。

上條社会教育課社会教育担当リーダー

（資料を基に説明）

和田教育長

社会教育課社会教育担当の説明が終わりました。これより質疑を行います。

ご意見・ご質問はございますか。

各委員

ありません。



和田教育長

ないようですので、社会教育担当分の質疑を終了します。

すべての担当の説明が終了しましたので、採決を行いたいと思います。

議案第２７号「令和元年度上野原市一般会計補正予算（第３号）について」は承

認したいと思いますが、これに異議ありませんか。

各委員

異議なし。

和田教育長

異議なしと認めます。従いまして、議案第２７号「令和元年度上野原市一般会計

補正予算（第３号）について」は承認されました。

続きまして、議案第２８号「成人式の取り扱いについて」を議題とします。

事務局から説明をお願いします。

事務局

（議案を朗読し、提案を行う）

詳細につきましては、上條社会教育担当リーダーから説明をお願いします。

上條社会教育課社会教育担当リーダー

（資料を基に説明）

和田教育長

担当からの説明が終わりました。これより質疑を行います。

ご意見・ご質問等はございますか。

各委員

ありません。

和田教育長

それでは、教育委員会としましては、成人を祝う式典は現行どおり２０歳を対象

として開催するという方針にしたいと思います。

また、名称については今後の検討課題としたいと思いますが、よろしいでしょう

か。



各委員

異議なし。

和田教育長

異議なしと認めます。

従いまして、議案第２８号「成人式の取り扱いについて」は２０歳を対象として

開催する方針と決定しました。

以上で議事を終了します。

９ 協議事項

和田教育長

日程第４、協議事項

本日、予定されている協議事項はありませんが、各委員から何かございますか。

各委員

ありません。

和田教育長

事務局から何かありますか。

事務局

ありません。

１０ 報告事項

和田教育長

日程５、報告事項

報告事項１「ゆずりはら青少年自然の里の指定管理について」

担当者から説明をお願いします。

臼井自然の里担当リーダー

（資料を元に説明）

和田教育長

担当者からの説明が終了しました。

この件については、冒頭にありますように、山梨県教育庁社会教育課から上野原

市長あてに、指定管理についてアドバイザーからは「県立の宿泊施設と市立の地域

交流館を一体としてもっと活用できる」「市の観光資源の１つとして十分活用でき



る」「県外の利用者増加へ向けて PRし、稼働率向上を目指すべき」「制約を緩和し、
もっと自由な発想で運営する方が地域振興にも役立つ」等といった意見があり、「そ

れに対する上野原市としての意向を回答してほしい」という旨の依頼がありました。

この回答が資料２の内容となっております。

このことについて、各委員から何かございますか。

各委員

ありません。

和田教育長

それでは、県への報告は別紙の資料２の内容のとおりとさせていただきます。

報告事項１「ゆずりはら青少年自然の里の指定管理について」は終了します。

報告事項２「令和２年度県教育施策及び予算に関する要望書について」

土屋教育長職務代理者から説明をお願いします。

土屋教育長職務代理者

市町村教育委員会連合会で提示された資料を今回の定例会の資料として使用させ

ていただいてます。７月２９日に第一回の理事会、そしてその前にも常任理事会が

ありまして、国や県に対する要望書の検討が行われました。明日８月２９日に県へ

要望書を提出する予定となっています。その内容について今からご説明します、説

明しきれない部分につきましては、資料に詳細がありますのでご参照ください。

（資料を元に説明）

和田教育長

土屋教育長職務代理につきましては、理事会への出席、要望の提出、報告等して

いただきありがとうございました。

報告事項２について、何かご意見・ご質問ありますか。

各委員

ありません。

和田教育長

それでは、報告事項２「令和令和２年度県教育施策及び予算に関する要望書につ

いて」は終了します。



報告事項３「幼児教育の無償化について」

担当者から説明をお願いします。

関戸学校教育課教育総務担当リーダー

（資料を元に説明）

和田教育長

担当者からの説明が終わりました。これより質疑を行います。

ご意見・ご質問等はございますか。

各委員

ありません。

和田教育長

それでは、報告事項３「幼児教育の無償化について」は終了します。

報告事項４「その他」について、「防災行政無線を活用した「子どもの見守り放送」」

について、それから「上野原市学力フォローアップ教室、プログラミング教室」に

ついての報告がありますが、準備に時間がかかっておりますので、報告は後ほどさ

せていただくこととしまして、次回開催日についての協議を先に行いたいと思いま

す。

１１ その他

和田教育長

日程第６、その他の１「次回開催日について」を議題とします。

事務局

次回定例会の日程につきましては、９月２５日（水）の午前中に開催したいと考

えておりますので、協議をお願いします。

各委員

（次回開催日について協議）

和田教育長

第９回定例会の日時については、９月２５日（水）午前９時３０分から開会した

いと思います。よろしくお願いします。

その他の２「その他」について、各委員の皆様から、何かございますか。



各委員

ありません。

和田教育長

事務局から、何かありますか。

関戸学校教育課教育総務担当リーダー

報告がありますので申し上げます。

正式な通知はまだ届いておりませんが、山梨県市町村教育委員会連合会秋季研修

会が１０月３０日に北杜市で開催されます。それとともに、北都留地区教育委員会

連合会秋季研修会を１０月に予定したいと思います。これにつきましては、大月市

や丹波山村、小菅村と日程調整をして、後日ご連絡いたしますので、ご都合がよろ

しければ参加していただきますようお願いします。

和田教育長

各委員につきましては、１０月にあります研修会へ向けて日程調整をお願いいた

します。

順番が前後してしまい申し訳ありませんが、報告事項４「その他」について、「防

災行政無線を活用した「子どもの見守り放送」」について、担当者から説明をお願い

ます。

安藤学校教育課長

（資料を元に説明）

和田教育長

担当からの説明が終わりました。

ご意見・ご質問等ありますか。

各委員

ありません。

和田教育長

ないようですので、「防災行政無線を活用した「子どもの見守り放送」」について

は終了します。

引き続き、「上野原市学力フォローアップ教室、プログラミング教室」について、

担当者は説明からお願いします。



近藤学校教育課教育支援室長

（資料を元に説明）

和田教育長

担当者からの説明が終わりました。

ご意見・ご質問等ありますか。

各委員

ありません。

和田教育長

私から質問させていただきます。

プログラミング教室のソフトウェアについては、パソコンを更新する際に使用

できなくなるといった弊害はありますか。

近藤学校教育課教育支援室長

そういった弊害はないようになってはいますが、ソフトについてきちんと使用で

きる環境にするために、サーバーに手を加えたりといった手間がかかりますので、

先生方にご理解をいただきなからマニュアル作成をする予定です。

和田教育長

わかりました。他になにかご意見・ご質問等ございますか。

各委員

ありません。

和田教育長

それでは「上野原市学力フォローアップ教室、プログラミング教室」について

は終了します。

その他、何か各委員から報告等ございますか。

各委員

ありません。

和田教育長

事務局からなにかありますか。



事務局

ありません。

１２ 閉会

和田教育長

以上で本日の日程はすべて終了いたしました。

これで、令和元年上野原市教育委員会第８回定例会を閉会します。

事務局

ご起立願います。礼。ありがとうございました。



記録 令和 元年８月２８日

事務局 教育総務担当

承認 令和 元年９月２５日

教 育 長

教育長職務代理者


